
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 24.06.08 
Der Oberbürgermeister 
 
 

Niederschrift 
 
 
 
     
 Sitzung - KRB/045(IV)/08 

Gremium     
 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     
     
Ausschuss für kommunale 

Rechts- und 
Bürgerangelegenheiten 

Donnerstag, Altes Rathaus 
Beimszimmer 

17:00Uhr 18:30Uhr 

     
 19.06.2008    
     
 
 
 
 
  Öffentliche Sitzung 
 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung des Ausschusses für kommunale Rechts- und Bürger- 
angelegenheiten  und begrüßt die Stadträte, die Vertreter der Verwaltung und Gäste. Er stellt 
fest, dass der Ausschuss beschlussfähig ist.  
 
 
 
 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird mit folgendem Abstimmungsergebnis angenommen: 
 
4 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
0 Enthaltungen 
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3. Genehmigung der Niederschrift vom 29.05.2008 und 12.06.2008 
 
Die Niederschrift der Sitzung vom 29.05.2008 wird mit folgendem Abstimmungsergebnis 
angenommen: 
 
3 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
1 Enthaltung 
 
Die Niederschrift der Sitzung vom 12.06.2008 wird mit folgendem Abstimmungsergebnis 
angenommen: 
 
3 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
1 Enthaltung 
 
 
 
 
 
4. Straßenbenennung 

Vorlage: DS0245/08 
 
Über die Drucksache wird wie folgt abgestimmt: 
 
4 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
0 Enthaltungen 
 
 
 
 
 
5. Umsetzung Punkt 4 der Verkehrskonzeption Hopfengarten 

/Straßenumbenennung 
Vorlage: DS0246/08 

 
Die Drucksache wird mit folgendem Abstimmungsergebnis angenommen: 
 
3 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
1 Enthaltung 
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6. Umsetzung des Rahmenkonzeptes für Integrationspolitik der 

Landeshauptstadt Magdeburg 
Vorlage: I0155/08 

 
Frau Henning, Amt 50, gibt ausführliche Informationen zur Vorlage der Verwaltung.  
 
Herr Veil fragt nach, welche Ergebnisse bei der Verbesserung des Sprachniveaus zu erkennen 
sind und wie sich die Eingliederungszahlen in den letzten Jahren verhalten.  
 
Frau Henning informiert, dass sie zur Sprachentwicklung keine genauen Zahlen nennen kann. 
Sie schätzt jedoch ein, dass ein großer Schritt nach vorn geschafft worden ist. Sie informiert 
weiter, dass pro Jahr ca. 100 Personen eingebürgert werden. 
 
Herr Heinl legt dar, dass die vorliegende Information den Ist-Zustand wiedergibt. Er fragt nach, 
wie die Workshops von den Migranten wahrgenommen werden.  
 
Frau Henning äußert, dass in den Workshops interkulturelle Kompetenz vorwiegend die Ver- 
waltungsmitarbeiter angesprochen sind. Es handelt sich hierbei um sehr interessante Veran- 
staltungen. Sie werden sehr gut besucht. Es wurden auch Erzieherinnen aus den Kindertages- 
stätten einbezogen. Für die Zukunft sind auch Veranstaltungen für die Mitarbeiter der MVB 
angedacht. Zu den Projekten, die vom Kulturbüro veranstaltet werden, kann sie keine Aussagen 
treffen. Die Workshops für Migranten sind fest organisiert und laufen gut. Arbeitsförderliche 
Maßnahmen der ARGE sind in der vorliegenden Information nicht enthalten.  
 
Die Ausschussmitglieder nehmen die Information I0155/08 zur Kenntnis.  
 
 
 
 
 
7. Stellplatzangebot für Wohnmobile verbessern 

Vorlage: I0167/08 
 
Herr Grensemann, Dezernat III, gibt Ausführungen zur vorliegenden Information der 
Verwaltung.  
 
Herr Herbst fragt nach, welche Schritte unternommen werden, um die förderungsrechtliche 
Problematik zu klären.  
 
Herr Grensemann informiert, dass die Problematik eigentlich geklärt ist. Die Stadt ist auf 
den Fördermittelgeber angewiesen.  
 
Herr Herbst fragt weiterhin nach, was ist, wenn die Ver- und Entsorgung von einem privaten 
Betreiber betrieben wird.  
 
Herr Grensemann äußert, dass unabhängig von dem Träger der Bewirtschaftung die Förder- 
mittelrichtlinien gleich sind.  
 
Herr Meinecke bittet darum, die letzte Spalte „Bewertung“ der in der Information ausge- 
wiesenen Tabelle auszufüllen.   
 
Die Information I0167/08 wird von den Ausschussmitgliedern zur Kenntnis genommen.  
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8. Handyparken 

Vorlage: A0089/08 
 
Über den Antrag A0089/08 wird wie folgt abgestimmt: 
 
1 Ja-Stimme 
3 Nein-Stimmen 
1 Enthaltung 
 
 
 
 
 
8.1. Handyparken 

Vorlage: S0129/08 
 
Die Stellungnahme S0129/08 wird zur Kenntnis genommen.  
 
 
 
 
 
9. Kleingartenspartenkonzept 

Vorlage: A0097/08 
 
Der Antrag A0097/08 wird mit folgendem Abstimmungsergebnis angenommen: 
 
4 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
1 Enthaltung 
 
 
 
 
 
9.1. Kleingartenspartenkonzept 

Vorlage: S0140/08 
 
Die Stellungnahme S0140/08 wird von den Ausschussmitgliedern zur Kenntnis genommen. 
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10. Verschiedenes 
 
Der Tagesordnungspunkt „Lkw-Parken in Wohngebieten“ wird aufgrund der Nichtanwesenheit 
von Herrn Grünert vertagt.  
 
Herr Herbst informiert, dass er sich momentan mit einer Beschwerde zur Lärmbelästigung  
Wasserskianlage Neustädter See beschäftigt. Er bittet die Verwaltung darum, in der nächsten 
Sitzung hierzu zu berichten. Er leitet Frau Becker hierzu die erforderlichern Informationen zu.  
 
Herr Platz  informiert, dass gegen die Hundesteuersatzung der Stadt eine Normenkontrollklage 
beim OLG eingereicht wurde. Er informiert weiterhin, dass die Stadt gegen den letzten Beschluss 
des Stadtrates zu personalwirtschaftlichen Maßnahmen Widerspruch einlegen wird.  
Er führt weiter aus, dass das Alkoholverbot am Hasselbachplatz am 30.06.2008 endet. Die Stadt 
beabsichtigt ggf. das Verbot dauerhaft anzuordnen. Hierzu muss die Erlasslage des Innen- 
ministeriums geändert werden. In Kürze wird hierzu eine Information der Verwaltung zur wei- 
teren Verfahrensweise Alkoholverbot am Hasselbachplatz und vermutlich Bahnhofsvorplatz 
erfolgen. Die Verwaltung wird dazu eine geänderte Gefahrenabwehrverodnung einbringen.  
Bis zur Einbringung der geänderten Gefahrenabwehrverordnung wird das Alkoholverbot am 
Hasselbachplatz verlängert werden.  
Er informormiert die Ausschussmitglieder, dass heute um 19.00 Uhr eine Bürgerversammlung 
Zur möglichen Eingemeindung der Gemeinde Glindenberg stattfindet.  
 
 
 
 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
gez. Burkhard Lischka gez .Britta Becker 
Vorsitzender Schriftführerin 
 
 
 
 
 
 




